



HNA. LEYDA HOLANDA DÁJOME PALACIOS  
COMISIÓN EDUCACIÓN DE LA CLAR

## “Trabajar unidos es dar testimonio”

PAOLA CALDERÓN

La Hna. Leyda Holanda Dájome Palacios hace parte de la comunidad de las carmelitas misioneras. Actualmente integra la Comisión de Educación de la CLAR. Su camino vocacional le ha llevado a compartir desde diferentes roles su deseo de transformar y empoderar a niños y jóvenes a través de la educación. La religiosa participó en el *Encuentro sobre el Pacto Educativo Global* efectuado del 29 al 31 de agosto en Bogotá, que culminó con la firme intención de formar una Red de redes para articular todas las acciones que faciliten la implementación del Pacto en el continente.

**¿Qué aportes puede hacer esta red de redes a la implementación del Pacto Educativo Global?**

Todos los aportes del mundo. Hoy puede decirse que, de parte del Papa, el Pacto Educativo Global es como un imperativo para nosotros; un compromiso de todos y, definitivamente, no lo podemos hacer solos, es necesario unirnos, trabajar en red. En este momento trabajar en red es un testimonio para toda la gente. Somos uno y como uno tenemos que cumplir los siete objetivos del Pacto. La CLAR, en unidad con toda la Vida Consagrada del continente se compromete con ese trabajo en red, con todas las entidades que estamos propendiendo por un trabajo cooperativo, un trabajo con objetivos comunes para la dignificación de los seres humanos.

**¿Cuáles son sus expectativas frente a la formación de esta red de redes?**

Nos hemos estado poniéndonos de acuerdo, dialogando mucho sobre la Red de redes y cómo cada uno

de nosotros se va a unir para que el Pacto sea una realidad en todos los estamentos, en todas las capas de la sociedad. No solo a nivel de los directivos de las instituciones. Es muy bonito ver como todas las universidades están muy comprometidas. Ahí está el mayor número de jóvenes que creemos serán los primeros destinatarios de lo que en esta Red de redes lleguemos a consolidar para que el Pacto sea una realidad en todo el mundo, pero particularmente en América Latina y el Caribe.

**¿Qué acciones se han emprendido desde la CLAR para que el Pacto se haga realidad en cada una de las comunidades religiosas?**

Primero hemos trabajado en el conocimiento del mismo Pacto, sentirnos llamados, interpelados a ser parte de este trabajo. Posteriormente, se ha hecho la divulgación a través de la Comisión de Educación efectuando actividades con personas totalmente idóneas para su divulgación por todo el continente. Hemos organizado dos foros porque vimos la necesidad, como educadores, de prepararnos para que nosotros seamos los primeros multiplicadores de estos compromisos eclesiales. Desde la Comisión de Educación y unidos a la Universidad Javeriana hemos propuesto un diplomado que en este momento se encuentra en curso y en el que participan unas 50 personas de todo el continente. Ellos se están preparando para conocer, asimilar y divulgar todos los compromisos del Pacto y hacerlos vigentes, es decir, totalmente operativos en sus comunidades.